
裁判員等経験者の意見交換会　開 催 概 要

        （令和６年１月３０日（火）和歌山地方裁判所にて開催）

裁判員等経験者の皆さんと意見交換会を行いました。

当日は裁判員等経験者8名と法曹三者（裁判官・検察官・弁護士）
にもご参加いただき、活発な意見交換が行われました。

　Ｑ：　裁判員裁判に参加しての全般的な印象や感想をお聞かせください。

・裁判のことを新聞やニュース等で見ても他人事のように思っていたが、参加した後は
身近に感じられるようになった。

・法律や裁判に対しての知識が深まった。

・自分の意見を言ったり、様々な人の意見を聞いたりし、貴重な経験であった。

・裁判の知識は全くなかったが、問題なく参加できた。

・裁判員として審理や評議に参加することに責任感を感じることもあったが、良い経験で
あった。

　Ｑ：評議全般についての感想や意見をお聞かせください。

・法律的な論点や専門用語は難しかったが、裁判官から丁寧に説明があったので、自
分なりに理解し意見を述べられたと思う。

・弁護人の説明や資料に一部分かりにくい点があったが、裁判官のフォローで審理の内
容は理解できた。検察官の説明や資料は分かりやすかった。

・事実に基づいて判断することが大切だと思った。

・多くの証拠が加工されており刺激的なものはほぼなかった。

・被告人の証言から時系列を読み解くことが難しかった。

・審理や評議の途中で１日休みを作り、事件内容を振り返る期間があればさらに深く考
えることができたと思う。



　Ｑ：　裁判員として参加いただいた期間についての感想や意見を
　　　　お聞かせください。

・定年退職後で仕事をしていなかったのでスケジュールの都合を付けることに苦労はな
かったが、仕事をしていたら大変だったと思う。

・仕事を休んで参加した。裁判員に選任されたときの対応を職場も分かっておらず困惑
したが、職場の理解があり参加することができた。

・参加する期間が連続した日の方が良いか否かは各々の都合によるが、もう少し裁判
員として参加する期間のスケジュールに融通が利くとよいと思う。

Ｑ：守秘義務についての印象や感想をお聞かせください。

・何が守秘義務に当たるかについて説明があり、負担に思うことはなかった。

・貴重な経験になると思うのでぜひ参加してほしい。特に若い年齢の方に参
加し人生経験を積んでほしい。

　　　　　　　　　　　　　　   　　・他人の人生の一端に触れる良い機会だった。

　　　　　　　　・参加してよかったと思う。様々な年齢の様々な人の話を聞くこ
とができ、良い経験だった。

・スケジュールの調整ができるのであれば、ぜひ参加してほしい。

・当初は裁判員に選ばれることに後ろ向きな気持ちだったが、実際に参加す
ると有意義な時間だった。裁判員に選ばれた場合は前向きに考えてほしい。

・参加することに躊躇はあると思うが、良い経験になると思うので、楽観的に
とらえて参加してほしい。

これから裁判員等になる方への
メッセージをお願いします！


